

Kompetenz	1983-1994 Beaufsichtigung der Manuelschule (Gesamtschule)
Kompetenz-träger	1983-1994 Vereinigte Schulkommission Manuel
Entstehung	<p>1983 Das Reglement für die Vereinigte Schulkommission Manuel trat am 1. April 1983 in Kraft. Spätestens zu diesem Zeitpunkt muss also eine Schulkommission bestellt worden sein. Ob die Schulkommission nicht bereits bei der Einführung des Schulversuches 1975 eingesetzt wurde, ist unklar.</p> <p>1994 Nach der Neuorganisation der Schuldirektion infolge des Schulmodells 6/3, das am 28. Januar 1990 durch die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger des Kantons Bern angenommen worden war, und dem Erlass des Volksschulgesetzes am 19. März 1992 gehörte die Schule Manuel organisatorisch zu den ↗ Volksschulen. Ob der Schulversuch damit endete ist unklar. Die Vereinigte Schulkommission jedenfalls wurde zu einer regulären ↗ Volksschulkommission.</p>
Aufbau	1983 Die Vereinigte Schulkommission Manuel bestand aus 13 Mitgliedern und setzte sich aus den Mitgliedern der Mittelschulkommission Manuel, den Mitgliedern der Primarschulkommission Manuel und einem Elternsprecher oder einer Elternsprecherin zusammen. Präsidium, Vizepräsidium und Sekretariat bestimmt die Kommission aus ihrer Mitte.
Personal	
übergeord. Behörde	1983-1994 Schuldirektion
Aufsicht	
Bibliografie	¹ Rgt. über die Organisation der Vereinigten Schulkommission Manuel vom 24. März 1983: Art. 2 und 5, AbzGO vom 29. November 1984: Art. 73 und 74, Rgt. über das Schulwesen (...) und die Organisation der Volksschule vom 4. November 1993: Art. 16 Abs. k und Art. 30 Abs. b.